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faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du 
texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un 
supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.  

MICHELLE DESMYTER : Bienvenue à cet appel conjoint du groupe de travail du budget, finances 

et des opérations le 18 novembre 2021.  

 Pour notre appel aujourd’hui, sur le canal anglais, nous avons la 

participation de Holly Raiche, Maureen Hilyard, Cheryl Langdon-Orr, 

Claire Craig, Naveed Bin Rais, Raymond Mamattah, Ricardo Holmquist, 

Sivasubramanian Muthusamy et Sébastien Bachollet. Nous n’avons pas 

de participant sur le canal. Nous avons reçu les excuses de Justine Chew, 

de Satish Babu et d’Olivier Crépin-Leblond. 

 Du personnel ICANN, nous avons Heidi Ullrich, Becky Nash, Victoria 

Yang, Kim Davis, [inaudible] et moi-même Michelle Desmyter qui vais 

gérer l’appel ainsi que Kirsten Crownhart. 

 Les interprètes de français aujourd’hui sont Camilla et Jacques, les 

interprètes d’espagnol sont Lilian et Claudia. 

 Je vous rappelle de bien vouloir dire vos noms au moment de prendre la 

parole et de parler doucement et à débit raisonnable pour permettre 

une interprétation exacte. 

 Sur ce, je vais recéder la parole à Maureen Hilyard. Maureen, à vous. 

   

MAUREEN HILYARD : Merci Michelle. 

 Bienvenue à tous, bienvenue à notre appel d’aujourd’hui. C’est un 

véritablement plaisir de nous voir aussi nombreux aujourd’hui pour cet 
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appel en particulier. Il s’agit d’un appel conjoint et il est très intéressant 

de signaler [inaudible] d’un appel conjoint. Nous avons toujours tenu 

des appels du sous-comité des finances et du budget au sein duquel 

nous avons choisi quelles étaient les demandes de budget 

supplémentaire, ABR, et il s’agissait d’un sous-comité qui s’occupait du 

travail de définition du processus, de recueil des recommandations de 

différentes RALO. Il y a un autre groupe spécifique dont les membres 

sont sélectionnés par l’ALAC et par les communautés régionales, les 

RALO. Et ce sont eux qui composent ce sous-comité. 

 Le groupe de travail des opérations s’est organisé et nous a proposé 

cette opportunité, il nous a donné l’occasion de nous réunir, ces deux 

communautés, de nous impliquer toutes deux communautés à une 

discussion par rapport aux recommandations disponibles, quels étaient 

les projets qui s’appliquaient le mieux à l’At-Large et ce, par rapport à ce 

que nous entendrons aujourd’hui, quels sont les processus, les critères 

et tout ce qui est lié au processus de sélection. 

 Il me semble qu’il est important de signaler à ce point-là qu’il s’agit d’un 

processus de la communauté et que c’est la communauté qui fait des 

recommandations au sous-comité et qui les soutient. Nous, nous 

travaillons au nom de l’ALAC, nous informons l’ALAC. Mais – et c’est 

quelque chose d’autre que j’ai appris à mesure que j’avançais avec la 

grande série de travaux liés à l’At-Large et à sa manière d’opérer – il y a 

des travaux des sous-comités qui sont créés particulièrement pour 

s’occuper des désignations de l’ALAC aux différents comités. Et c’est eux 

qui font des recommandations à l’ALAC directement en fonction 

desquelles les décisions sont prises dans différents domaines. 
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 Le sous-comité des finances et du budget endosse alors ces 

recommandations et c’est ce qui est présenté à l’ALAC. On n’a jamais dû 

choisir de revenir en arrière par rapport à ce processus. Cela pourrait 

arriver, bien sûr. Mais en tout cas, voilà le processus pour la 

présentation des recommandations de demandes de budget 

supplémentaire. Parfois, cela va plus vite que d’autre, et c’est quelque 

chose à accepter. Et c’est le but de notre réunion d’aujourd’hui.  

 Je demanderais à Heidi de nous présenter un aperçu des demandes de 

budget de l’année dernière et nous définirons quelles seront les 

demandes pour le prochain exercice fiscal. Kirsten qui s’est joint à nous 

aujourd’hui nous présentera les processus et les changements, ce qu’il 

faut que l’on sache avant d’avancer. Et nous espérons que les leçons 

que vous apprendrez ici aujourd’hui seront partagées avec vos 

communautés en tant que recommandations pour vos RALO. On verra 

alors comment procéder par la suite. Voilà l’objectif pour aujourd’hui. 

 Je vais maintenant céder la parole à Holly pour qu’elle nous dise si elle a 

des ajouts à faire par rapport à ce que je viens de dire. 

 

HOLLY RAICHE : Merci Maureen. 

 Je voulais signaler que ce que nous faisons au sein du groupe de travail 

suit un calendrier annuel qui est organisé – et je vous encourage tous à 

aller voir notre page web pour voir ce que nous faisons. Nous avons un 

calendrier d’activités et entre autres, lorsque nous nous occupons des 

demandes de budget supplémentaire, n’oubliez pas qu’il y a des 

initiatives opérationnelles qui indiquent le type de choses qu’utilise 
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l’ICANN, les demandes. Soyez au courant qu’il y a un rapport entre ces 

recommandations, les opérations et comment tout est utilisé et 

appliqué. Il y a six mois, nous avons commencé à travailler sur ces 

recommandations, donc cela fait une bonne partie de notre travail. 

 Par ailleurs, nous évaluons le budget de l’IANA ou de la PTI, ce que nous 

avons déjà fait, c’est l’ABI, avant de revenir faire un nouveau tour de 

table pour discuter des initiatives opérationnelles, des processus de 

planification. Et voilà où nous en sommes bref par rapport au calendrier 

du groupe de travail. 

 En ce moment, nous discutons des demandes de budget 

supplémentaire, ABR. En tout cas, on revient toujours sur le plan 

stratégique, les initiatives stratégiques au moment de présenter cette 

demande parce que nous aurons déjà eu ces séances qui nous 

permettent de savoir ce que nous cherchons. Au moment d’évaluer des 

ABR, nous savons que nous travaillons dans le contexte d’une ICANN qui 

est changeante. 

 Sur ce, je vais céder la parole à Heidi qui nous parlera de l’état de 

situation des demandes de budget supplémentaire pour l’exercice fiscal 

suivant. Elle nous expliquera où nous en sommes. Heidi, à vous. 

 

HEIDI ULLRICH : Merci Holly. 

 Nous en sommes à la moitié à peu près de l’exercice fiscal 2022, donc 

c’est un excellent moment pour faire un petit bilan, pour analyser un 

peu la situation. Merci donc de nous avoir demandé de tenir cet appel 

conjoint, Holly. 
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 Je signale également que l’ALAC et l’At-Large, si je me souviens bien, 

s’étaient vues accorder la plus grande quantité d’ABR l’année dernière. 

Il faut garder cela à l’esprit. Il s’agit d’un projet d’intérêt pour nous. 

 Commençons. Je dirais qu’il y a des demandes qui ont plus avancé que 

d’autres, ce qui est très bien. C’est bien de voir qu’il y en a qui ont 

beaucoup avancé. Mais en même temps, cela pourrait vouloir dire qu’il 

nous reste du travail à faire sur certaines autres, donc c’est quelque 

chose également à garder à l’esprit. 

 On a ici le sondage des utilisateurs finaux, SUS. Il s’agit d’un sondage par 

rapport aux utilisateurs finaux qui sont des personnes professionnelles. 

Il y a eu beaucoup de travail qui a été accompli là-dessus pour l’appel de 

l’ALAC. Il y a eu un petit groupe qui a été formé qui s’est réuni tous les 

mois. Ils ont tenu des appels avec des experts de différentes régions, de 

différents pays, ils parlaient de sondages dans ces pays-là, ils ont tenu 

des appels avec des experts sur différents sujets. Et ce qu’ils ont décidé 

était de concentrer les questions du sondage sur les noms de domaine 

internationalisés, IDN, et l’acceptation universelle, UA, et que le pays où 

le sondage se tiendrait serait l’Inde. 

 La proposition est en ce moment développée à l’interne et le groupe a 

déjà mis au point les critères. C’est un travail qui doit maintenant se 

poursuivre à l’interne avec des experts en la matière de la région et sur 

le sujet. Et nous avancerons avec ce travail prochainement. Nous 

espérons que le groupe lance les résultats de son travail en début 

d’année prochaine et à ce moment-là, le sondage sera publié. Donc 

c’est un grand projet. Passons au point suivant. 
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 Nous avons eu la demande de sous-titrage pour les réunions sur Zoom 

en espagnol et en français. Là, on n’a pas eu beaucoup de progrès. Il 

reste toujours une partie du travail pour l’organisation interne. Je vous 

tiendrai au courant de cela dès que j’aurai des nouvelles. 

 Je viens d’évoquer les deux de l’ALAC et ici, on a celles des RALO. Ici, on 

a une initiative d’EURALO sur la diversité à l’ICANN et les organes de 

direction. Je pense qu’ils ont organisé des ateliers dans ce cadre. On a 

déjà tenu une réunion de démarrage. Nous avons travaillé avec 

Sébastien et avec les membres de l’équipe de soutien pour la 

responsabilité publique. Ils ont une équipe de recherche formidable 

dans leur département. Et nous avançons. 

 J’ai discuté avec Betsy de [PRS] et avec Sébastien. Je pense que nous 

avons fait beaucoup de progrès par rapport à cette demande et nous 

devrions pouvoir conclure les travaux vers la fin de l’année. Nous avons 

commencé et il faut faire le suivi en fait. 

 Le suivant, c’est celui de Joanna. Nous allons avoir plus d’informations 

sur les activités à ce niveau. Nous allons travailler avec Roberto pour 

avoir plus d’informations à ce sujet. 

 Au niveau de LACRALO, nous avons le travail fait sur les gouvernements 

et la société civile, le forum numérique LAC. Là, il s’agit du 30 juin 2022 

– c’est la date limite. Nous avons eu un débat avec l’équipe de direction 

et LACRALO et je crois comprendre qu’ils sont en train de réfléchir à des 

dates pour cet atelier virtuel de trois jours. Mais je crois qu’il y a 

beaucoup de potentiel pour cela.  

 Voilà ce que je voulais vous indiquer sur les ABR de 2022. 
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HOLLY RAICHE : Merci beaucoup. Cela nous donne beaucoup d’informations et cela nous 

montre ce que peuvent financer des ABR. Donc c’est très positif pour la 

communauté At-Large. Je serai contente d’obtenir les rapports finaux. 

Mais je crois que les finances doivent contribuer à l’amélioration des 

connaissances de la communauté At-Large. 

 Avant d’avancer, y a-t-il des questions que vous voudriez poser ou des 

commentaires que vous voudriez effectuer sur ce que vous avez 

entendu et sur les comptes rendus de progrès que nous avons eus ? 

 Ricardo... Je vois deux mains levées. Siva et Sébastien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je voulais dire que par rapport au travail qui a été fait par Joanna, je 

crois que nous avons toutes ces tables rondes d’EURALO. Il y en a eu 

deux ou trois sur le même sujet. Je crois que c’est un progrès et cela va 

dans une bonne direction. Joanna va avoir quelque chose à l’IGF le mois 

prochain à Katowice. Il y aura une journée après l’IGF également. On ne 

sait pas encore si cela va être en personne ou pas, on ne sait pas si le 

présentiel va se faire, mais peut-être que des personnes de l’At-Large et 

d’EURALO pourront aller à [inaudible] pour soutenir Joanna pour la 

dernière partie du travail. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup Sébastien. 

 Siva, allez-y. 
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SIVASUBRAMANIAN MUTHUSAMY : J’ai calculé les montants totaux. Cela fait moins de 100 000 $ en 

tout pour une organisation qui a un budget de 100 millions $. C’est 

vraiment un pour 1 000. Je crois qu’il y a un processus pour chaque 

élément et je crois que les montants sont vraiment très faibles. 

 Si l’on considère le montant de travail que l’ALAC doit effectuer au 

niveau du développement des politiques tout le contenu que doit gérer 

l’ALAC, pourquoi est-ce que nous n’affectons pas 1 millions $ par an ou 

500 000 $ à l’ALAC, qu’il y ait un compte séparé au sein de l’ICANN et 

que la commission exécutive décide plutôt que d’avoir un tel 

processus ? 

 Merci. 

 

HOLLY RAICHE : Je ne vais pas rebondir là-dessus pour le moment, mais ce ne sont pas 

les seuls fonds que nous obtenons de la part de l’ICANN. Je crois qu’il y a 

beaucoup de soutien également pour le travail que nous faisons. 

 Ceci dit, lorsqu’il y a des demandes de fonds, nous devons illustrer que 

nous avons des actions et des projets à l’esprit pour soutenir les 

initiatives opérationnelles et les objectifs stratégiques de l’ICANN et de 

l’organisation toute entière.  

 Est-ce qu’il y a d’autres questions ? Très bien. Donc je crois que nous 

pouvons passer au point suivant. Nous avons Kirsten qui est avec nous.  
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KIRSTEN CROWNHART : Merci. Nous avons des diapositives à présenter. Un instant s'il vous 

plaît. Très bien, donc on peut aller à la deuxième. 

 Bonjour, je m’appelle Kirsten Crownhart. Je suis de l’équipe des finances 

de l’ICANN. Et aujourd’hui, je vais vous donner un aperçu de ce 

processus pour les ABR, les demandes budgétaire supplémentaire. C’est 

le même processus depuis l’année dernière, donc c’est quelque chose 

que vous devez déjà plus ou moins connaître.  

 Il y a 300 000 $ - c’est le budget pour l’année fiscale 2023. Nous allons 

bientôt avoir des commentaires publics sur le budget total de l’ICANN. 

Ce sont des activités qui ne sont pas incluses dans le budget tournant de 

l’ICANN. Il y a un processus d’évaluation. Nous cherchons à allouer des 

ressources disponibles aux demandes qui sont en rapport directement 

avec le développement des politiques de l’ICANN, avec un travail 

technique et consultatif pour adresser les objectifs de développement 

des capacités en encourageant une collaboration avec les équipes GSE 

et de soutien responsabilité publique de l’ICANN, y compris le 

développement de documents et de formations qui peuvent être 

utilisés en ligne plutôt qu’en présentiel. Nous considérons la 

disponibilité des ressources, qu’elles soient financières ou personnelles, 

pour soutenir les demandes collectives et individuelles soumises d’une 

manière transparente et équitable. 

 En ce qui concerne les demandes en rapport avec les déplacements, 

nous prenons en compte principalement des manifestations qui se 

déroulent lors d’une réunion publique de l’ICANN ou d’une autre 

réunion organisée par l’ICANN. C’est un résumé sur le processus des 

ABS.  
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 À la diapositive suivante, vous avez le calendrier pour l’année fiscale 

2023. Nous avons la période de soumission et de lancement qui est 

ouverte et qui s’arrêtera le 24 janvier 2024. Toutes les soumissions 

doivent être envoyées à planning@icann.org. Ensuite, il y aura les 

consultations SO/AC lors de la réunion ICANN73 au début du mois de 

mars. Ensuite, nous aurons une évaluation finale et les 

recommandations de l’organisation ICANN. Nous aurons ensuite le 

Conseil d'Administration qui fera en début mai une autorisation de cela 

et ce sera publié sur le site web en mai 2022, et tous les raisonnements 

derrière les décisions seront publiés également.  

 Sur notre dernière diapositive, vous avez des informations, vous avez un 

lien wiki de la communauté finances. Vous avez les informations sur les 

processus et principes, tous les documents seront disponibles pour les 

ABR. Vous avez les principes de demande supplémentaire pour l’année 

fiscale 2023, les formulaires de demande. Et nous avons une foire aux 

questions également concernant les ABR – c’est nouveau – pour l’année 

fiscale 2023. On espère que ce soit quelque chose qui vous sera utile. 

 Merci beaucoup de votre attention. Je suis prête à répondre à vos 

questions sur le processus, mais c’est assez similaire à ce que nous 

avons déjà vu les années précédentes.  

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup Kirsten.  

 Avant que je redonne la parole à Heidi pour résumer tout cela, lorsque 

l’on parle du processus, on a besoin que ces diapositives avec le 

calendrier, avec les dates, soient sur le site web. Je crois qu’il faut que 

mailto:planning@icann.org
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cela revienne vers le développement des politiques. Ce sont des 

documents qui doivent être pris en compte avant le mois de janvier 

pour bien comprendre de quoi on parle. Et le calendrier est déjà lancé. 

 Le calendrier pour ce groupe, je pense qu’Heidi pourra nous en dire plus 

et nous pourrons communiquer également avec les RALO, mais on a 

parlé du 24 janvier comme date butoir. Donc en gros, on a décembre et 

janvier pour travailler à ces propositions, que cela provienne des RALO 

individuelles ou de l’At-Large. Et cela doit être approuvé avant 

soumission. C’est un processus quand même qui doit être respecté et 

qui vient juste de commencer. Cela veut dire que les personnes qui ont 

des idées et qui ont des projets doivent vraiment commencer 

maintenant à réfléchir, que ce soit au niveau des RALO ou de l’ALAC. Et 

il faut se mettre à travailler à ces projets parce que la date limite est en 

janvier. 

 Y a-t-il des questions ou des commentaires ? Sébastien, vous me posez 

une question : « Pourquoi Holly... » Je ne comprends pas très bien. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je ne suis pas sûr que je comprenne pourquoi vous dites que cela doit 

être aligné avec le plan stratégique de l’ICANN et le plan opérationnel 

de l’ICANN. Je crois que c’est un budget spécifique en avance pour At-

Large, pour des projets qui, nous le pensons, sont utiles pour les 

utilisateurs finaux. Bien entendu, j’espère que ce sera utile également 

pour l’ICANN. Mais je crois que ce peut être quelque chose qui n’est pas 

encore ou pas du tout planifié par le personnel. Sinon, ce ne sera pas 

une demande de budget supplémentaire parce que ce serait déjà inclus 

dans le budget. 
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 Selon moi, cela s’appelle des ABR, des demandes budgétaires 

supplémentaires, parce que c’est pour aider des projets à être démarrés 

avant, au début de l’année fiscale par exemple parce qu’on ne peut pas 

se permettre d’attendre des annonces et des acceptations du budget 

total par le Conseil d'Administration. Ce serait parfois trop tard pour 

démarrer quelque chose. Par exemple, lorsque nous avons un IGF au 

mois de juillet, si on demande dans le cadre du budget de l’ICANN, cela 

ne va pas fonctionner, on ne peut pas avoir des demandes de 

déplacement. C’est dans ces cas de figure. 

 Donc je pense que nous devrions prendre en compte le fait qu’il y a des 

projets qui ne sont pas totalement alignés avec le plan opérationnel de 

l’ICANN. Merci. 

 

HOLLY RAICHE : Merci Sébastien.   

 Je prends note de ce que vous dites, c’est compris, mais je pense qu’au 

niveau du financement, on ne doit pas s’aligner sur les grands mandats 

de l’ICANN. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, ce n’est pas ce que j’ai dit non plus. 

 

HOLLY RAICHE : Je sais. Mais ce que je veux dire, c’est qu’il serait utile si l’on pouvait 

comprendre les décisions stratégiques de l’ICANN. Ce serait très utile. Et 

Kirsten d’ailleurs, vous pourriez peut-être y apporter vos commentaires 
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là-dessus. Mais je serais surprise que l’ICANN apporte des fonds pour un 

projet qui ne corresponde pas à l’objectif général ultime de l’ICANN. 

 Et lorsque je regarde les ABR qui nous ont été accordées, on ne peut pas 

les regarder directement et les mettre en lien avec les objectifs 

stratégiques. Mais si vous voyez dans les grandes lignes sur quoi elles 

portent, elles sont en ligne avec ce que fait l’ICANN en ce moment. Donc 

oui, il y a une mission plus générale. Mais si nous ne commençons pas à 

partir du point où se trouve l’ICANN et où sont ses objectifs et sur la 

manière dont la communauté peut soutenir ces objectifs, cela me 

surprendrait de les voir approuvées. Je me trompe peut-être, je ne sais 

pas ; qu’en pensez-vous, Kirsten ? Êtes-vous d’accord avec Heidi ? 

 

KIRSTEN CROWNHART :  Oui, je suis surtout d’accord. En général, j’imagine que les priorités 

correspondraient à ce qui est en ligne avec les priorités de l’ICANN.  

 

HOLLY RAICHE : Excellent, merci. 

 Et Heidi, vous voulez reprendre ce que vous avez envoyé sur le chat ? 

 

HEIDI ULLRICH : Oui. Le point suivant sur l’ordre du jour portera sur [Marina] et moi qui 

avons discuté des prochaines étapes de l’At-Large. Et j’imagine que ce 

sera beaucoup plus clair pour ceux qui n’ont pas cette partie de ce 

processus auparavant. Et vous verrez bientôt que les critères de l’At-

Large pour les ABR ne sont pas définis, ce sont des suggestions.  
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 À ce moment-là, je vous recède la parole, à vous et à Maureen, pour 

apporter des précisions en la matière. Merci. 

 

HOLLY RAICHE : Maureen, vous allez aborder la première partie des critères, n’est-ce 

pas ? 

 

MAUREEN HILYARD : Oui, tout à fait. 

 Suivant notre discussion, l’un des rapports réussis entre les suggestions 

de l’année dernière et ce que nous envisageons de reprendre pour 

avancer, il me semble qu’il y a des idées un peu plus innovantes par 

rapport à la manière dont nous comptons aborder ce que l’ICANN a 

besoin de savoir et d’incorporer de ce point de vue et la manière dont 

nous pouvons y contribuer.  

 Nous ne sommes pas des experts techniques à l’écosystème de l’ICANN. 

Il y a des personnes qui pensent en termes pratiques quel sera l’impact 

de tout cela sur les utilisateurs finaux. Je pense ici au sondage des 

utilisateurs finaux et cela a le potentiel de marquer énormément de 

différences. Et même si nous sommes préparés à faire en sorte que 

cette ABR soit active, cela prend des discussions avec les membres de la 

communauté pour savoir quels sont les impacts des IDN par exemple. Le 

sujet a été sélectionné et je trouve cela déjà très intéressant. Mais nous 

voyons des personnes des communautés qui utilisent les IDN, donc on 

veut voir combien ils en utilisent, quelle est la perspective des 

utilisateurs finaux. Cela implique énormément d’échanges. Il y a 

beaucoup d’informations que la communauté a déjà, Joanna avec 
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EURALO, l’utilisation malveillante du DNS avec les autres types 

d’activités qu’envisagent les RALO, les activités organisées pour les 

informations et ce qui apparaît dans les rapports. Entre autres, on se 

demande comment on aurait pu mieux envisager une manière de 

discuter et de considérer nos demandes, donc comment contribuer à la 

partie opérationnelle dont parlait Holly à l’ICANN. 

 Et l’At-Large a le meilleur groupe de penseurs qu’il y ait dans la 

communauté de l’ICANN. La séance de politiques qui est organisée tient 

à reprendre les manifestations des utilisateurs par rapport au 

fonctionnement de l’At-Large et à leur contribution au fonctionnement 

général de l’ICANN.  

 Je vais revenir ici sur ce que nous devrions faire et quels sont les critères 

suivis. Et dans le deuxième point ici par exemple, quand nous voyons la 

sensibilisation qui est – je le sais – un domaine d’importance pour nous, 

on ne devrait pas s’y concentrer. La plupart de notre travail de 

sensibilisation se faisait à travers les voyages. On transportait des 

personnes et c’est là qu’on les connaissait mieux. Donc il faut que l’on 

se concentre sur la sensibilisation en ligne cette fois-ci parce qu’on ne 

va pas voyager pour l’instant. Donc il faut être pratique et trouver de 

nouvelles manières de faire le travail de sensibilisation. Mais en même 

temps, nous avons beaucoup de personnes qui ont déjà eu assez avec la 

sensibilisation. Donc il faut trouver une manière d’être plus créatifs, 

comment mieux soutenir les bénévoles, comment être plus utile bref. La 

plupart du temps, il y a des manières, des moyens de faire ce travail de 

sensibilisation et d’impliquer les gens à ce que fait l’ICANN. S’ils veulent 

se joindre à nous, tant mieux, mais en même temps, il faut que l’on 

s’assure que les messages que l’on transmette soient les bons. 
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 Heidi parlera de la ligne chronologique pour nous. Et si l’ICANN a sa 

propre ligne chronologique, nous devons avoir la nôtre pour être sûr de 

pouvoir respecter les délais. 

 Ce matin par exemple, nous avons discuté du fait que la réunion de 

l’ALAC – et c’est là que nous faisons le travail d’endossement des ABR – 

s’est fait après la date butoir, parce qu’on voulait tant que les gens 

s’impliquent dans le processus qu’on n’a pas pensé en fait à tenir la 

réunion de l’ICANN une semaine avant pour être sûr que tout ce travail 

que nous avions fait au cours des mois puisse être mis à profit.  

 Y a-t-il des questions ? J’imagine que Heidi en parlera, ce sera à elle de 

présenter maintenant, puis on verra s’il reste des questions. 

 

HEIDI ULLRICH : Merci. 

 J’ai vu sur le chat qu’il y a ce fonds discrétionnaire de 20 000 $ qui est 

censé être destiné à la sensibilisation et à la participation lorsque les 

voyages seront repris. Mais ce n’est pas le cas pour l’instant. Avant, cela 

faisait partie des fonds supplémentaires et maintenant, cela fait partie 

du fonds principal.  

 Holly, vous levez la main. 

 

HOLLY RAICHE : Oui. Je me demandais s’il était important pour l’ALAC d’en parler, mais 

en même temps, je pensais que pour les RALO elles-mêmes, il était 

également très important de considérer les projets d’un même secteur 

de sorte qu’au moment de présenter des demandes budgétaires, il faut 



Joint OFB/FBSC Working Group Call-Nov18               FR 

 

Page 17 of 29 

 

être sûr d’aller au-delà de l’ALAC et d’impliquer toute la communauté 

de l’ICANN à travers les RALO. Voilà ce à quoi je pensais. 

 Merci. 

 

HEIDI ULLRICH :  D’accord, merci. 

 À ce moment-là, si vous êtes d’accord, je vais parler des délais pour les 

demandes de budget supplémentaire de l’At-Large pour l’exercice fiscal 

2023 – cela s’ajoute au budget principal, je réitère. Et je tiens à signaler 

ici que nous suivons tout ce qui est exigé. Tout ce que le département 

des finances nous a envoyé a été intégré et tout a été présenté dans le 

bon format. Tout a été mis à jour avec les ABR que nous avons reçues à 

ce jour avec les informations pour cet exercice fiscal. Donc tous les 

registres sont ici. Si vous ne les avez pas consultés, je vous invite à aller 

voir les principes de l’ICANN pour les demandes de budget 

supplémentaires qui vont guider les demandes sur lesquelles ils vont 

consacrer leur attention.  

 Cette année, le processus a été lancé un peu avant. Nous nous sommes 

concentrés sur l’ICANN72. Nous allons voir ce qui va se faire demain ou 

plus tard aujourd’hui comme première étape, et ce sera de lancer 

l’annonce que les ABR pour l’exercice fiscal 2023 ont commencé à être 

[inaudible] pour l’At-Large, que le processus a été lancé. Et les membres 

du [FBSC] des différentes régions devront commencer à les consolider. 

Le personnel peut vous aider à le faire circuler dans votre région. 

Autrement, on pourra en parler avec les équipes de direction 
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régionales, mais il faut que l’on commence à travailler dès aujourd’hui 

ou demain. 

 À partir des autorités et des informations qui commencent à être 

envoyées, nous allons commencer à travailler. Donc le 7 janvier, nous 

devons absolument envoyer les demandes au personnel de l’ICANN et 

au FBSC. Aujourd’hui, nous avons également commencé les discussions 

pour [inaudible]. On n’a pas beaucoup de temps. Les membres du FBSC 

sont connus et priés de rester au courant, de consulter la page 

périodiquement. J’ai publié là les descriptions des aspects clés de ce qui 

est publié pour que vous sachiez ce qui est demandé. 

 Nous aurons un appel entre le 14 et le 18 janvier et vous serez tous 

invités pour entendre parler des propositions. Il y aura un feedback qui 

sera donné. Et nous travaillons également avec les personnes 

demandant des ABR. Étant donné que la date limite est le 24, nous 

allons changer la date de l’appel mensuel de l’ALAC au 18 janvier pour 

pouvoir en parler à ce moment-là. Le FBSC fera une révision finale pour 

les dernières révisions et c’est très important, c’est donc pour cela que 

c’est en rouge. Le personnel de l’At-Large enverra toutes les demandes 

à l’adresse que vous avez à l’écran. C’est important de pouvoir envoyer 

toutes ces demandes et de nous assurer que tout le monde reçoit en 

temps et en heure les demandes et les soumissions de proposition. 

 Ensuite, nous passons au niveau de l’organisation ICANN. Du 25 janvier 

au 4 mars, au niveau des analyses des demandes, il y aura la possibilité 

de travailler avec le département des finances. On pourra modifier un 

petit peu les dates à ce niveau. Du 21 mars au 8 avril, ce sont les 

évaluations finales et les recommandations d’ICANN Org. Ensuite, cela 
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passe au Conseil d'Administration avec la commission des finances, puis 

le Board dans son entièrement qui doit approuver avec le budget 2023 

le 9 mai. Ce sont les étapes les plus importantes.  

 Nous allons produire une page de mise en œuvre pour les ABR 2023 et 

nous allons travailler avec les leaders de la communauté. Nous aurons 

pour 2024 un autre appel de lancement et le processus se déroulera 

ainsi.  

 Voilà ce que je voulais vous expliquer. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup Heidi. 

 Une suggestion. Je me demande si ce serait raisonnable d’avoir une 

réunion – Maureen, je ne sais pas ce que vous en pensez – avec les 

présidents des RALO, peut-être Kirsten et nous-mêmes pour parler des 

critères qu’a rappelés Holly. Et c’est important que les RALO soient bien 

au courant également et qu’elles analysent de très près les ABR, qu’elles 

connaissent bien le calendrier aussi.  

 Je crois qu’on a raté des réunions de RALO APRALO hier. Je crois qu’il 

faut rappeler aux RALO à quel point le calendrier est serré. Il faut que 

les RALO pensent comme nous et qu’elles voient ce qui peut être 

effectué. Je pense aux autres RALO, je sais que vous êtes là Sébastien, 

mais je crois que vraiment, il faut que les RALO soient bien informées du 

fait que ces projets doivent répondre à des critères et ils doivent être 

informés également du calendrier. C’est juste une suggestion, je ne sais 

pas ce que vous en pensez. 
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HEIDI ULLRICH : Si vous le permettez, avec le personnel, je peux rajouter en effet qu’il y 

a une étape supplémentaire et nous allons demander aux RALO en effet 

et les informer. Nous allons travailler avec Sébastien également.  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : On va parler de cela avec EURALO mardi prochain. On a un appel 

EURALO et on va aborder ces points lors de l’appel EURALO. Et le 14 

décembre, nous avons notre assemblée générale, donc nous allons 

essayer de tenir ces dates et ces délais, donc renseigner les champs sur 

les formulaires. Peut-être qu’on a certaines limites cette année, je ne 

sais pas. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup Sébastien.  

 Heidi. 

 

HEIDI ULLRICH : Très bien. Les prochaines étapes, ce que nous allons faire aujourd’hui et 

demain, c’est de demander aux leaders des RALO et aux membres du 

FBSC de communiquer un maximum à ce sujet lors de leur réunion 

mensuelle, de mettre cela à l’ordre du jour des réunions. Et vraiment, le 

personnel est disponible pour cela. Nous avons observé chaque année 

les raisons pour lesquelles et comment les ABR peuvent être 

approuvées. Il y a un besoin en effet de travailler éventuellement avec 

le personnel GSE, de collaborer étroitement avec les équipes GSE pour 
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des activités de participation et d’engagement. Il faut que tout le monde 

soit bien au courant. Il faut vraiment communiquer là-dessus. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup. 

 

HOLLY RAICHE : Un dernier point. Travaillez avec les leaders des RALO. Nous avons 

Sébastien avec nous. Je crois qu’il faudrait suggérer lorsque nous 

avons... – je ne sais pas s’il y a des réunions avec toutes les RALO. Mais 

je crois que c’est très important que Maureen et des membres du 

personnel rappellent cela et communiquent là-dessus. 

 

HOLLY RAICHE : Oui, excellente idée. 

 Comme l’avait dit Maureen, il faut vraiment commencer dès 

maintenant à travailler à des idées d’ABR. Et je crois que le personnel 

doit communiquer les diapositives de Kirsten pour que l’on ait ces 

étapes et le calendrier. C’est très utile que chaque RALO ait 

connaissance de ce processus, de ce calendrier.  

 Maureen, vous avez quelque chose, des mots de conclusion, d’autres 

suggestions ? 

 

MAUREEN HILYARD : Non, je suis d’accord avec ce qui a été dit. Sébastien et son équipe ont 

déjà réfléchi. Je réfléchis à APRALO. Je mentionne qu’ils y ont réfléchi 

aussi. Mais je crois qu’il faut pousser cela. On n’a vraiment que jusqu’à 
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la fin du mois de décembre pour travailler et avoir des idées concrètes. 

C’est important pour les RALO de réfléchir à ce que sont leurs besoins. 

Par exemple, il va y avoir des efforts d’engagement et de participation. 

Nous avons déjà des plans stratégiques qui existent. Il faut que nous 

améliorions nos activités et il faut que nous pensions en termes de 

ressources. Donc il faut vraiment que l’on réfléchisse à l’utilisation de 

ces ABR et à ces activités qui vont soutenir leurs membres. Il faut utiliser 

ces ressources disponibles de la part de l’ICANN – ces 300 000 $. Et on a 

obtenu une bonne partie de cette somme l’année dernière. C’est une 

excellente opportunité que nous devons saisir cette année également, 

que tout le monde soit bien au courant, attentif. 

 Heidi, vous avez cette liste des membres du FBSC ? 

 

HEIDI ULLRICH : Oui, la voilà. Comme vous pouvez le voir, il y a un membre de l’ALAC et 

un membre de la communauté et ces personnes vont communiquer par 

rapport à ce qui est nécessaire. C’est la sous-commission des finances et 

du budget organisée par affiliation régionale. Ils doivent prendre en 

compte tous ces points. Il y a les RALO au niveau individuel également 

qui peuvent tout à fait réfléchir à des besoins. Je crois qu’il faut qu’on 

réfléchisse dans tout le système à cela. Ce ne peut être que positif, cette 

initiative At-Large. Je crois qu’on peut faire beaucoup avec cette sous-

commission finances et budget. 

 Je ne sais pas si on a quelqu'un de LACRALO ? Claire est présente. Il n’y a 

pas de nom d’indiqué ; cela doit être déterminé. Je me posais 

simplement la question. 
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HOLLY RAICHE : Il y a au moins une personne de présente.  

 Heidi, vous vouliez dire quelque chose ? 

 

HEIDI ULLRICH : Oui, nous avons Raymond et Aziz d’AFRALO.  

 

MAUREEN HILYARD : Je vois TBC, à être confirmé, pour LACRALO et je me posais la question, 

je suis sûre qu’il y a quelqu'un qui va se porter volontaire. 

 

HEIDI ULLRICH : Oui, je vais me renseigner. 

 

MAUREEN HILYARD : Pas de problème. 

 Mis à part cela, y a-t-il d’autres questions ? Et merci Sébastien une 

nouvelle fois de contribuer. Vous êtes membre depuis longtemps et 

vous avez beaucoup travaillé aux ABR et c’est tout à fait positif.  

 Parfois, c’est rejeté, mais déposez des demandes, faites des 

propositions, et on va voir où cela va. Je crois qu’on peut débattre de 

ces propositions et informer ainsi tout le monde et donc voir comment 

on peut avancer. 

 Heidi, allez-y. 
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HEIDI ULLRICH : Oui, très rapidement. On pourrait faire un appel inter-RALO. Je vais 

organiser cet appel et envoyer des emails à toutes les équipes 

régionales pour que ce soit disséminé à toutes les RALO également et 

vraiment demander qu’on travaille avec les membres régionaux et 

qu’on travaille avec le personnel GSE, le personnel At-Large. On est tout 

à fait prêts à organiser un appel. On a des appels qui connectent les 

membres régionaux, les membres du GSE, les membres de l’ALAC. Donc 

on peut tout à fait faire cela et parler de ces propositions de cette 

manière. 

 En effet, lorsqu’une proposition n’est pas approuvée, on peut 

néanmoins en apprendre beaucoup de la part du processus et de 

l’analyse de la proposition.  

 

HOLLY RAICHE : Oui, très bien.  

 J’aimerais remercier Kirsten qui nous a présenté des diapositives 

absolument importantes et qui doivent être diffusées sur le site web du 

groupe de travail. Heidi, je crois que vous connaissez bien le processus 

des ABR et vous pouvez beaucoup nous aider lorsque vous recevez des 

demandes et il faut faire un maximum pour qu’elles soient acceptées, 

qu’elles soient bien développées, que de nouvelles idées surgissent et 

puissent être financées. 

 Y a-t-il d’autres questions ou commentaires avant de conclure assez 

tôt ? Je crois qu’on a beaucoup de travail. Je crois que d’ici la fin du mois 

de décembre, il faut déjà que l’on débatte de ces idées et de ces projets 
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qui demanderont un financement, donc je pense qu’un appel serait très 

utile également, Heidi. 

 Y a-t-il d’autres questions pour Kirsten, pour les membres du 

personnel ?  

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Merci Holly et Heidi. Je voulais simplement dire merci et que j’ai envoyé 

à mon président et à mes collègues une note pour suggérer un appel en 

décembre pour tous les leaders des RALO. 

 

HOLLY RAICHE : Merci beaucoup Sébastien. Ce serait utile, je pense, d’avoir de 

disponible les diapositives de Kirsten et également les informations de 

Heidi. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Oui, tout à fait. Nous allons nous organiser avec le personnel et si vous 

pouvez être avec nous, je sais que vous êtes de l’autre côté de la 

planète. 

 

HOLLY RAICHE : On a l’habitude de se lever tôt. 

 

SÉBASTIEN BACHOLLET : Je ne veux pas trop en rajouter à votre charge de travail. 
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HOLLY RAICHE : Excellent départ. On va utiliser toutes les informations qui ont été 

obtenues aujourd’hui. Heidi nous a très bien informés.  

 Y a-t-il d’autres choses, Heidi et Maureen ? Nous sommes satisfaites, je 

crois, de la direction que nous empruntons. 

 J’aimerais beaucoup remercier l’équipe de Kirsten. 

 

HEIDI ULLRICH : Je voulais vous demander de bien vouloir défiler jusqu’à la fin de l’ordre 

du jour. Je sais qu’on est ici avec les membres du FBSC mais sans les 

membres de l’OFB, je voulais dire que j’ai été en lien avec la 

responsable aujourd’hui. Je me suis dit qu’il serait intéressant pour vous 

de savoir que le plan financier et opérationnel pour l’exercice fiscal 

2023 en version préliminaire et le plan opérationnel et budget publics 

seront publiés pour commentaires publics le 7 décembre. Il y aura un 

séminaire en ligne le 8 décembre. Donc vous serez sans doute 

intéressés par le suivi de ces informations.  

 Holly, vous voulez qu’on organise un appel de l’OFB juste après cela ? 

 

HOLLY RAICHE : Oui, tout à fait.  

 Quant au séminaire en ligne, je pense que cela nous donnera l’occasion 

de participer et ce serait bien de se réunir après et ainsi, on pourra 

discuter de ce qui y est dit, voir les questions et mettre au point un 

processus pour répondre. Donc oui, excellente idée, tout à fait. Merci.  

 Judith ? 
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JUDITH HELLERSTEIN : Merci. 

 J’ai levé la main pour dire que je serai reconnaissante si le séminaire 

pouvait se tenir une semaine plus tard pour que ceux qui vont participer 

à l’IGF puissent rentrer parce qu’en fait, ce sera en parallèle avec l’IGF. 

Donc ce serait utile si cela pouvait se faire après, à la fin.  

 Et mon autre question, d’après ce que je me rappelle de NARALO, 

l’autre personne est Marita Moll, pas Javier. Et les informations qui 

apparaissent sur les formulaires sont celles de Javier. 

 

HOLLY RAICHE : On verra cela, d’accord. Mais Marita n’était pas là, elle avait un autre 

appel et elle angoissait de ne pas pouvoir participer. Donc je sais qu’elle 

va écouter l’enregistrement après. 

 

JUDITH HELLERSTEIN : Oui, c’était cela ma question. Merci. 

 

HOLLY RAICHE : Très bien, merci.  

 Pour répondre à Judith, j’imagine que les séminaires en ligne, même si 

vous ne pouvez pas y participer, en général sont disponibles après sur le 

site web.  
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JUDITH HELLERSTEIN : Oui. Je vais voir si je pourrais trouver ces informations et essayer de 

remettre notre réunion à plus tard pour pouvoir y participer. Mais bon, 

je ne sais pas. Merci. 

 

HOLLY RAICHE : Sur ce, je vous remercie tous. Et pour répondre à votre question Heidi, 

oui, il nous faut absolument une prochaine réunion du groupe de travail 

OFB après les séminaires en ligne du 7 et 8 décembre. Et au cours des 

séminaires en ligne, nous allons nous concentrer sur le budget. Et serait 

très utile de pouvoir convoquer le personnel également à participer à la 

réunion. D’accord ? 

 

HEIDI ULLRICH : Holly, vous entendez Becky lorsque vous dites personnel, non ? 

 

HOLLY RAICHE : Oui, tout à fait. 

 

HEIDI ULLRICH : D’accord. Donc Michelle, je pense que c’est en général les jeudis que 

vous avez les réunions périodiques, donc on devrait avoir suffisamment 

de temps pour que tout le monde rentre de la Pologne, de Katowice, et 

prenne encore une semaine. Et c’est bien avant les vacances des Fêtes 

également. 

 

HOLLY RAICHE : Merci. 
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 Voilà les divers. On a déjà parlé de la prochaine réunion. 

 Merci à Kirsten, merci à l’équipe et merci à tous. On se reparle lors de 

notre prochaine réunion. Ayez une bonne journée pour le reste de la 

journée où que vous soyez. Merci. Merci à tous. 

 

KIRSTEN COWENHART : Merci, au revoir. 

 

MICHELLE : Au revoir, merci à tous. La réunion est désormais ajournée. 

 

 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


